

**SESIÓN EXTRAORDINARIA NOVENTA Y OCHO, DOS MIL ONCE, CELEBRADA  
POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE CAÑAS A LAS QUINCE HORAS CON QUINCE  
MINUTOS DEL DÍA TREINTA DE MAYO DEL AÑO DOS MIL ONCE, EN EL SALÓN  
DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE CAÑAS.**

**REGIDORES PROPIETARIOS**

Xinia Luisa Guevara Contreras  
Thais Elena Ocampo Campos  
Adolfo Cascante Rodríguez  
Nelson David Delgado Cabezas

**REGIDORES SUPLENTES**

Yajaira Herrera Alvarado

Roger Alvarado Ruíz  
Alicia Bolívar Ruíz

**SÍNDICOS PROPIETARIOS**

Eliécer Delgado Salguera  
  
Juan Roger Gómez Medina  
Jeiner Quesada Torrentes

**SÍNDICOS SUPLENTES**

Eneida Murillo López  
Ana Isabel Miranda Miranda

**SINDICOS Y REGIDORES AUSENTES**

Roy Zúñiga Rodríguez  
Carlos Humberto Corella Madrigal  
María Dominga Gutiérrez Hernández  
Stephanie Suárez Ulate  
Gerardo Alvarado Arce  
Leda Patricia Molina López  
Freddy Gerardo López Molina

**ALCALDE MUNICIPAL**

Lizanías Zúñiga López

**ALCALDESA MUNICIPAL A.I.**

Karol Ruíz Rodríguez

**SECRETARIA DEL CONCEJO**

Annia Elizondo Salazar

Acta 98-2011. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria

Lunes 30 de mayo de 2011

Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda:

Preside la Regidora Xinia Guevara Contreras

### **PUNTO UNICO**

- Visita del Empresario Jonathan Yu

#### *Regidora Xinia Guevara Contreras*

Vamos a dar inicio a la sesión pero queremos explicarles que hay un pequeño atraso con la delegación que viene con el señor Jonathan Yu el representante de la empresa China que nos está visitando, entonces vamos a dar un receso de quince minutos para esperar a ver si llegan en ese lapso, así es que le pedimos las disculpas del caso y agradecemos que tengan un poquito de paciencia para recibirlo.

Quiero saludar también al diputado Joaquín Porras, lo invitamos a que pase adelante a ver si esperamos la llegada de la gente, muchas gracias.

Muy buenas tardes al ser ya los quince minutos luego del receso, damos por reiniciada la sesión, muy buenas tardes damos la bienvenida al señor diputado Joaquín Porras, diputado de la Asamblea Legislativa, a los señores regidores propietarios y suplentes, síndicos propietarios y suplentes, señor alcalde, señora vicealcaldesa, señora secretaria del Concejo, señor Jonathan Yu, Presidente de la División Internacional de Comercio y Ultramar, Ricardo Wong su traductor, señor Pokín Gung, presidente de la Colonia China y señores integrantes de la Colonia China.

Señor don Antonio Jerez, presidente de la Cámara de Comercio, señor Pablo Guevara, director de Acueductos y Alcantarillados, señor representante de las organizaciones comunales, señor don Osman Quesada, Gerente del Banco Nacional, señora Lidieth Sánchez y Marianela Porras del área de recursos humanos y planificación de la Universidad Técnica Nacional, compañeros todos que nos honran hoy con su presencia.

Los hemos convocado hoy para dar la bienvenida al señor Jonathan Yu que es Presidente de la División Internacional de Comercio y Ultramar, una de las diez empresas más grandes que hay en China, nos recibió allá en la reciente visita a la República Popular de China y que ha tenido interés en venir a Costa Rica y venir a visitarnos y ver qué posibilidades hay de que su empresa pueda venir a hacer algunas inversiones aquí en Costa Rica, por eso los hemos convocado a todos ustedes distinguidos empresarios para que nos acompañen esta tarde a conversar con ellos.

Ahora el señor alcalde les va a dirigir unas palabras.

#### *Alcalde Lizanías Zúñiga López*

Gracias señora presidente, un saludo al señor diputado Joaquín Porras, diputado de la Asamblea Legislativa, a los señores regidores propietarios y suplentes, síndicos propietarios y suplentes, señor alcalde, señora vicealcaldesa, señora secretaria del Concejo, señor Jonathan Yu, Presidente de la División Internacional de Comercio y

Acta 98-2011. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria

Lunes 30 de mayo de 2011

Ultramar, Ricardo Wong su traductor, señor Pokín Gung, presidente de la Colonia China y señores integrantes de la Colonia China.

Señor don Antonio Jerez, presidente de la Cámara de Comercio, señor Pablo Guevara, director de Acueductos y Alcantarillados, señor representante de las organizaciones comunales, señor don Osman Quesada, Gerente del Banco Nacional, señora Lidieth Sánchez y Marianela Porras del área de recursos humanos y planificación de la Universidad Técnica Nacional.

Bienvenidos es un gusto para nosotros para la alcaldía tenerlos hoy acá, hemos querido invitarlos a ustedes porque ustedes saben que recientemente estuvimos nosotros en China, íbamos en una misión de amistad, de enlace de dos pueblos hermanos en cuanto a los chinos que viven aquí y que vinieron de una ciudad de China, pero también nos llevó la idea de hablar con algunos empresarios allá, y hablamos con algunos alcaldes y empresarios en el caso de don Jonathan Yu, quien es el mayor fabricante de Eólicas en China, para que tengan una idea.

Tenemos hoy la grata presencia de él aquí en Cañas, ese fue el fin de nosotros ir y que vinieran y conocieran esta zona, no estamos pensando solo en Cañas, ni quiera Dios, es la región de Guanacaste como tal y Costa Rica, solamente que nosotros queríamos que viniera acá y para como un poco rendirle cuentas al pueblo y decirle, nosotros además de que fuimos a hacer ciertas cosas, también fuimos a ver si es posible traer alguna inversión China a estos lugares, que nos puede generar mano de obra y por ende vivir muy dignamente, lo hemos llevado a algunos lugares, fuimos el domingo a Hacienda Solimar que ellos muy amablemente nos prestó su finca, estuvo un grupo de personas amigas de nosotros, también llegaron y le expusieron a él todo lo que se hace con la ganadería de este país, desde hacer un embrión hasta ver un toro de seiscientos o setecientos kilos alimentado con pasto, todo esto no es de su especialidad pero a pesar de que es un empresario de una rama totalmente diferente también es un empresario de China que puede contarle a la gente de allá que tipo de cosas o inversiones se podrían hacer aquí en Costa Rica.

Esa ha sido una de las ideas de nosotros, ojala podamos inclusive sacarle mayor provecho a nuestro riego que yo creo que no se le ha sacado toda la utilidad que podría sacársele y mañana si Dios lo permite lo vamos a llevar a las tres empresas que están muy ligadas a esta Municipalidad, yo no sé si serán las más grandes pero son Taboga, Aquacorporación, La Pacífica, con el fin de que ellos se formen una idea también de lo que es la producción de estos productos, ojala podamos exportar alguna otra cosa que no sea solo carne de tilapia, porque por ahí parece que hay la posibilidad de otras cosas que se pueden exportar y que nosotros no le damos el valor que tiene, entonces básicamente eso era lo que nosotros pretendemos hoy al estar aquí, lo llevamos a Tilarán a todas las Eólicas y tenga la idea de lo que es esa zona, está enamorado de esta zona, porque dice que hay más arboles que cemento y eso es bueno.

Lo llevamos a Nueva Guatemala para que vea la nacientes y todas esas cosas, eso es básicamente uno de los fines y creo que estar aquí es muy importante, también es muy importante ver aquí al gerente del Banco Nacional, que ojala podamos tener una banca

Acta 98-2011. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria

Lunes 30 de mayo de 2011

que nos ayude a desarrollarnos, yo sé que usted es una persona que quiere a este pueblo y que tiene una mentalidad amplia.

También tenemos a Anita Sing, pero dice que no quiere que digamos que es del Banco Popular, dice que es de la Colonia China, y yo sé que ella debe andar en esa misión, pero bueno ahí estamos, es muy importante que ustedes sepan lo que nosotros estamos pensando, ustedes saben más que yo, saben cómo se puede desarrollar y nosotros en el caso de la alcaldía y que encierra el Concejo también, estamos enteramente dispuestos a trabajar humildemente por este Cañas, con ganas de sacarlo adelante, así es que una vez más agradecerles a todos ustedes que solamente involucrándonos todos y dándonos la mano podemos sacar y podemos obtener lo que nosotros queremos para este pueblo, muchas gracias y para nosotros es muy importante la presencia de todos ustedes acá.

*Señor Jonathan Yu.*

Estoy muy agradecido, aquí estoy muy contento, esta vez vengo a hacer una investigación de mercado para ver si hay posibilidades de invertir en Cañas en una fábrica, este momento es muy favorable para Costa Rica y también para China porque existe la posibilidad de que pase el TLC con China y por lo tanto todas estas posibilidades están más cerca.

Cañas es muy bonito, me gusta mucho este lugar porque cuando di toda esa vuelta por los Ángeles, Tilarán y Nueva Guatemala pude ver que es un bonito lugar para instalar este proyecto, me voy muy contento, me voy con una buena impresión de este lugar.

Esta fábrica que tenemos en China está en primer lugar pero a nivel mundial está en el décimo lugar.

Existe la gran posibilidad de hacer una fábrica acá en Cañas para aprovechar el viento, la energía solar y todas esas cosas.

Ya este proyecto está montado y espero que se pueda hacer lo más pronto posible, muchas gracias

*Diputado Joaquín Porras Contreras*

Tengan todos muy buenas tardes, la verdad es que se está viendo plasmado un sueño que tiene este pueblo con la presencia del señor Jonathan Yu, a lo dijo en palabras de el mismo que está dispuesto a desarrollar su empresa en esta zona de Costa Rica en esta zona de Guanacaste y porque no creer que aquí se va a desarrollar a Centroamérica y Suramérica y eso va a traer desarrollo, estabilidad, calidad de vida, mejores empleos a este cantón a esta provincia, entonces yo creo que las fuerzas vivas de este pueblo yo creo que todos los involucrados en estos proyectos, todos los miembros de este Concejo Municipal y Gobierno Local y yo como diputado del país y como cañero que me siento muy orgulloso de ser cañero, aunque ahora no vivo en Cañas pero me toca trabajar por Cañas, Alajuela y por Costa Rica desde luego, yo como cañero hasta donde esté a mi alcance yo voy a ayudar, voy a cooperar voy a mover lo que tenga que mover para que eso se haga una realidad, para que este cantón y estos cantones de la bajura que han estado tan abandonados, que aquí hay muchos recursos que se están desperdiciando, el recurso hídrico, el agua que sobra del lago Arenal que se va al Río

Acta 98-2011. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria

Lunes 30 de mayo de 2011

Corobicí esa agua se desperdicia, ya pudimos haberla almacenado ya haber hecho una tubería expuesta a nivel de tierra y llevar agua a la bajura y dejar de perforar pozos, pero se siguen perforando pozos y se sigue calentando el ambiente y se sigue consumiendo energía esa energía que se pudiera evitar gastar, llevando esa agua por gravedad hasta La Cruz y hasta Santa Cruz y Nicoya, tenemos que pensar en grande para quedarnos a media altura y si nosotros no pensamos en grande como pensó China hace 25 años para acá, porque para nadie es un secreto la pobreza en la que vivían ellos y ahora las empresas que hay son empresas de primer mundo, empresas que las plantas producen seis veces que las que están instaladas aquí en los Ángeles de Tilarán. Entonces si aquí en Costa Rica se ocupan para el año 2021 tres mil megavatios más, con mil plantas de esas que pongan ellos en este país que sobra el viento, con eso solucionaríamos el problema y tendríamos energía limpia sin necesidad de consumir combustibles fósiles que son los que contaminan el ambiente, entonces yo les dejo esto y me siento parte de este equipo y les dejo esa tarea porque es una tarea que debemos asumirla entre todos, tenemos que ponernos una misma camiseta, dejar el color político allá afuera y aquí cobijarnos con la bandera de Costa Rica y con la bandera amarilla y verde del cantón de Cañas y echar para adelante este cantón, muchas gracias.

*Regidora Xinia Guevara Contreras*

Tenemos nosotros también un sencillo y humilde reconocimiento para el señor Jonathan Yu, que dice así Alcaldía y el Concejo Municipal de Cañas otorga este certificado de honor a Jonathan Yu en agradecimiento por su visita a la Ciudad de Cañas, Guanacaste.

Esperamos que nuestra amistad prevalezca a lo largo de los años y que sirva de apoyo dentro del ámbito comercial de nuestra hermana República Popular de China, para traer a nuestro cantón, mayor prosperidad económica.

Lo firman el alcalde y el presidente del Concejo Municipal.

Otro cariñito que teníamos de nuestra diversidad una lapa roja y esta carreta típica de parte de todo el Concejo Municipal.

*Señor Ricardo Wong*

Don Jonathan ahora entrega un regalo para ustedes.

*Regidora Xinia Guevara Contreras*

Ahora les tenemos también un pequeño refrigerio y un cafecito, para compartir con ustedes.

*Señor Ricardo Wong*

El quiere escribir algo para ustedes

*Señor Jonathan Yu.*

Lo que esto dice es que el viento y la lluvia siempre son frecuentes en Cañas, quiere decir que no les hace falta ni agua, ni viento ni nada.

Acta 98-2011. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria

Lunes 30 de mayo de 2011

También veo que la política, el grupo político son muy unidos y veo que nadie se va separar del otro.

Esa es una filosofía de China de más de cinco mil años y siempre nosotros los Chinos regala una palabra en esa forma.

Porque aquí primero dice que tanto el viento como la lluvia es muy frecuente, es muy importante, porque se ve muy fácil, parece muy sencillo pero en la realidad no es así, porque por ejemplo en algunos lugares hay una temporada de viento y una temporada de lluvia por lo tanto no se puede hacer nada en cambio aquí los dos se dan frecuentemente y esto es muy bueno porque se tienen ambos.

Si tanto el viento como la lluvia son frecuentes los habitantes siempre viven mejor, tienen suficiente dinero, porque con el viento se produce de todo y si no hay agua y viento no se puede producir nada, entonces sería un país apagado, por eso son importantes estos dos factores así todo el tiempo esta todo verde.

Los chinos siempre dicen tres cosas, el cielo, la tierra y el ser humano, aquí tienen de todo, los humanos siempre unidos pueden lograr de todo.

Si no tiene cielo y no tiene tierra los habitantes mueren, por eso siempre se necesitan las tres cosas.

Si nosotros tenemos esto, Cañas siempre es un pueblo más sano, tiene todo sus habitantes viven bien, no hay problemas de nada, esa es mi manera de pensar.

La felicidad siempre existe pero si no tenemos salud hoy no estaríamos aquí, por eso hoy todos tienen felicidad.

En este momento todo el mundo sabe que la tierra está enferma, con los desastres naturales que se están viviendo, pero en Costa Rica ocurren pero no en la medida como ocurre en países como Japón, aquí la gente vive feliz, siempre deseamos que estas palabras estén aquí en la Municipalidad para beneficiar a todos los ciudadanos.

Muchas gracias.

Se da por concluida la sesión a las dieciséis horas con ocho minutos.

Xinia L. Guevara Contreras  
Presidente Municipal

Annia Elizondo Salazar  
Secretaria del Concejo Municipal